

Año..... Ptas. 4'50
Semestre..... 2'50
Trimestre..... 1'50
Extranjero doble precio.
Anuncios y consignados a precios económicos

TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

José Sáenz
a quien se dió giró toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9, Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Martes 2 de Mayo de 1911

NUM. 676

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

DE

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Guerra á la tuberculosis

V

Para terminar éste trabajo de divulgación de conocimientos en pró de la campaña contra la terrible tuberculosis, que tantas vidas corta, y que tanto preocupa hoy en todos los países civilizados, sólo me resta ocuparme de los medios más en boga empleados, para prevenir y curar tal dolencia.

Bien entendido, que dentro de los prudenciales límites que estos artículos deben tener, puesto que con respecto á los agentes terapéuticos usados hasta el día no debo hablar sino para enumerarlos, en atención á ser únicamente prescritos por los profesionales, y á éstos no pretendo enseñarles, desgraciadamente, nada nuevo.

El tratamiento profiláctico ó el de evitación de la tuberculosis, debe tener por objeto:

1.º Modificar todo lo que sea posible el peligro de herencia, que un individuo tenga y proceda de algún tuberculoso.

2.º Alejar las causas de contagio.

Para el primer caso, nada mejor que procurar nutrirse bien, y desde pequeños los descendientes cercanos ó próximos de sujetos tuberculosos, haciendo cuanto esté al alcance de los que le rodean porque permanezca al aire libre, al aire de monte, en parajes de altura, higienizándose en una palabra más y más, para variar del todo, ó por lo menos gran parte, de sus cualidades de predisposición, quedando así preparado á resistir poderosamente los frecuentes ataques del bacilo de Koch, y salir victorioso de la lucha.

En cuanto al segundo caso, ó sea el de alejar las causas de contagio, ése es para tratado con mayor detención.

Procuremos todos hacer en el presupuesto casero, el mayor gasto, el de la alimentación, no dejándonos

llevar por el lujo, que obliga á restar cantidades de lo destinado para la mesa.

Enseñémonos á respirar ampliamente, es decir, acostumbRANDOSE á una verdadera gimnasia del aparato respiratorio; para lo cual, es necesario de vez en cuando hacer, inspiraciones y expiraciones prolongadas, obligando á la caja torácica á cerrarse y abrirse con más brio, y dando lugar á que con tal medida, se consiga ventilar mejor todo el pulmón; pues la costumbre de respirar siempre normalmente trae como resultado, la imposibilidad material de la renovación total del aire contenido en el pulmón; y el probable contagio á la tuberculosis.

Para demostrarlo de modo que no deje lugar á dudas, os voy á explicar lo siguiente:

Donde la tuberculosis suele empezar á asomar la oreja es en los vértices pulmonares, precisamente en los sitios menos accesibles á la entrada constante del aire, á la oxigenación del pulmón.

Pues bien, si penetra algún bazo en ese sitio, al encontrarse en un medio para él abonado, en un sitio poco limpio, así como las pulgas, chinches, ratones, etc., buscan los sitios más sucios de la casa, así también suele anidar allí, se desarrolla y... ya tenemos á Periquito hecho fraile, ya tenemos al sujeto tuberculoso, (en período más ó menos avanzado), pero tuberculoso.

ANTONIO MARTÍN Y OROZCO, Médico.

ESPERANTO

Los versos, malagueños, de don Narciso Díaz de Escovar, han sido traducidos al Esperanto por nuestro amigo D. Miguel Cid Rey los que publicamos con gusto, para conocimiento de nuestros lectores.

Hieraŭ diris al mi la Kunpatro:
Ci amo estas tempon perdanta,
Kiel sci ke la volas,
Si iri per alia vojo.

Diru ol ci koron,
dormonti, loganta, renkontra,

mi ne povis veki.

per maldormi sia dormo!

III

Kiam paroli kun ci al solaj kaj ia mi venas al paroli,
ci ne scij la laciĝoj,
ke per la korpon mi don.

Soria 1.º Mayo 1911.

MIGUEL CID REY.

Traducción al Castellano

I
Ayer me dijo el compadre:

tu amor es tiempo perdido,
como sabe que la quieres
se va por otro camino.

III

Dicen que tu corazón dormido, serrana, encuentro,
yo no podré despertarlo,
pero velaré su sueño!

III

Quando hablo contigo á solas
y alguno me viene hablar,
tu no sabes las fatigas
que por el cuerpo me dan.

NARCISO DÍAZ DE ESCOBAR.

Burgo de Osma

De Teatro. La Compañía Agreda-Miranda, compuesta de distinguidos jóvenes y bellas señoritas burgenses ha dado el domingo su última función. Después de cumplidos como era de esperar sus compromisos, y previo modesto lunch se ha disuelto por ahora.

Verdadero es la más fácil labor hacer justicia al elemento artístico femenino, pues la frase calurosa trascenderá para los lectores á elogios y la tibia ni por aproximación dirá lo que en realidad debe de decir.

Yo, aunque por las dificultades quisiera evadirme de hacer ésta crónica, por deber tengo que hacerla, y ya que así es lo haré gustoso, á condición de que se me perdonen omisiones ó equivocados juicios.

En «El bigote rubio» se distinguieron interpretando muy bien sus papeles las señoritas Agreda Miranda y Gil, y los señores Villanueva y Lafuente.

En la zarzuela titulada «Los Baturros» cantaron y ejecutaron primorosamente la señorita Sáinz y los Sres. Sivera y Sáinz (Abdón) tuvieron que repetir sus correspondientes números. Las dotes de los hermanos Sáinz las paso por alto porque... los conoce el público. Respecto al Sr. Sivera diré que tiene una voz irreprochable de barítono é interpreta sus papeles á maravilla y quizás con poco sería un buen actor, así lo apreciaron los concurrentes, pues fué calurosamente ovacionado y para no repeír diré que su papel de Antonio de «La Fiesta de San Antón» lo hizo inmejorablemente. Muy bien la Srta. Agreda (María) y Sres. Sáinz y Escalada.

Se representó en tercer lugar «La fiesta de San Antón» en la que cosechó muchos aplausos de Regina la señorita Tejerizo (Abad) con su grata voz y buena figura.

También fué aplaudida la señorita Gil (N.) en el de Felipa. La señorita Teonilla de Pablo bordó su papel de Gregoria deleitando al público, y los demás estuvieron á la buena altura de siempre.

Como no quiero herir susceptibilidades me abstengo de emitir mi opinión respecto á las condiciones artísticas femeninas, Respecto al sexo fuerte he ahí mi clasificación, Sivera, Esteras,

Sáinz, Velasco, La Torre, Montanos, Lafuente, Escalada, Villanuevas, etc.

Y para no prolongar esta crónica, envié mi felicitación á directores, artistas, colaboradores, y público porque entre todos han hermoseado el teatro, al propio tiempo que los artistas han deleitado á la selecta concurrencia de tan gratos espectáculos.

El Corresponsal.

Asociación de Caridad

LISTA DE SUSCRIPCION

NOMBRES Y APELLIDOS

Donativo por una sola vez. Cuota mensual.

Table with columns for names, previous sums, and monthly contributions. Includes names like Benito Moreno, Eduardo Peña, Francisco González, etc.

(Continuará.)

Información

de

«Tierra Soriana»

(De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID

Nota oficiosa.

Al recibir esta mañana el señor Canalejas á los periodistas se manifestó á propósito de la entrevista reciente celebrada en París por los Sres. Pérez Caballero y Cruppi y de la cual tanto se habló, que las relaciones entre España y Francia son cordialísimas.

También aseguró el jefe del Gobierno que, tanto en Melilla como en Ceuta, continúa reinando tranquilidad, si bien en Ceuta continúan los merodeos por partidas de salteadores. En la región del Muluya se observa que aumenta la agitación.

Esta tarde celebrará el señor Canalejas una conferencia con el Sr. Barrera; el cual le comunicará noticias é impresiones relacionadas con la situación de Arclla y Larache.

Hoy regresó el ministro de Instrucción pública.

El jefe del Gobierno recibió á mediodía á la Comisión organizadora de la manifestación obrera, celebrada esta mañana en Madrid y que se celebró con completo orden. Dicha comisión visitó al Sr. Canalejas después de recorrer al frente de la manifestación el itinerario señalado de antemano para hacerle entrega de las conclusiones que constituyen las aspiraciones del proletariado. El Presidente del Consejo manifestó á sus visitantes que el Gobierno no puede acceder á la petición de que se revisen los procesos fallados con motivo de la semana trágica de Barcelona, pero que el resto de las conclusiones se contiene en el programa del Gobierno. También recibió esta mañana el Sr. Canalejas la visita de una Comisión de la Liga contra la

pornografía, ofreciéndole que el Gobierno coadyuvará a los fines que persigue dicha Liga.

El jefe del Gobierno ha conferenciado con el Sr. Montero Ríos acerca de la provisión de las vicepresidencias del Senado, vacantes en la actualidad. La firma de Gracia a Justicia ha carecido de interés.

Congreso de Agricultura

Esta mañana se ha celebrado en el palacio de Exposiciones del Retiro la inauguración del Congreso de Agricultura con asistencia de numerosos congresistas y algunas damas. Presidió el acto el Sr. Gasset con quien compartían el estrado presidencial los delegados de Francia y Austria, y los Sres. Moret, Francos Rodríguez, Calbetón, Conde de Montornes, Navarroyeriver, Gallego y otros.

El ministro de Fomento prometió que el Gobierno colaborará a la obra del Congreso recordando su programa que se basa en el fomento de la riqueza agrícola. Acto seguido declaró abierto el Congreso en nombre del rey. Esta tarde se celebrará sesión para designar las diversas secciones.

PROVINCIAS

Jura de la bandera

Sevilla.—Se ha verificado esta mañana en el Prado de San Sebastián la jura de la bandera de los nuevos reclutas. El Vicario Sr. Castaño ofició la misa en el altar que se situó en una hermosa tribuna.

Asistieron las autoridades y muchísimo público. El desfile resultó brillantísimo.

Granada.—Hoy se ha celebrado en el Paseo del Salón la jura de la bandera.

El acto ha resultado brillantísimo. Las tribunas lo mismo que el paseo estaban atestadas de público. Juraron 850 reclutas, desfilando 4000 hombres de todas armas. Día espléndido.

Novillada

Sevilla.—Se ha celebrado la anunciada novillada que ha sido accidentadísima. Se lidiaron toros de Agera que resultaron medianillos.

El primero cogió al matador «Angelillo» al dar los primeros capotazos, resultando con contusiones y erosiones de bastante importancia. Este toro fue matado por «Zapaterito» de una buena estocada.

En el segundo de la tarde «Zapaterito» estuvo trabajador, matándole de una regular estocada.

El tercero tenía que matarlo «Cuatrodedos», haciéndolo de una buena estocada, siendo cogido y volteado, y resultando con una herida en el ojo, que calificaron los médicos de grave.

El cuarto cogió a «Zapaterito» al dar el tercer pase, resultando con la fractura de la pierna izquierda. Este fue matado por Hipólito Carrasco.

El quinto lo mató el aficionado «Villarillo» de una gran estocada que le valió una ovación. Este aficionado fue cogido por el sexto, haciéndole en la cara, matándole también aficionado Hipólito.

El 1.º de Mayo

Barcelona 1.—La fiesta del trabajo en 1.º de Mayo ha sido celebrada por unos 2.000 obreros ó sea menos de la tercera parte del total de trabajadores. En los muelles, almacenes y fábricas se trabaja como de ordinario. En las

barricadas de San Martín y San Andrés se han declarado en huelga los obreros de varias pequeñas fábricas. Se ha celebrado mitin en los teatros de Marina y San Andrés, resultando completamente fracasos. Los obreros que huelgan han marchado con sus familias a comer y a pasar el día en el campo. En los talleres de la compañía del Norte se presentaron unos cuatrocientos obreros pidiendo que cesaran los trabajos. No consiguiéndolo hicieron algunos disparos sin consecuencias. La guardia civil disolvió el grupo sin dificultad. En Igualada se trabaja en todas las fábricas de tejidos. Se han celebrado varios mitines en los que se acordó pedir al Gobierno la libertad de los presos por cuestiones sociales.

Obreros que trabajan

Ferrol.—A la hora de entrar los obreros en el Arsenal del Astillero fuerzas de Seguridad y de la guardia civil custodiaban la entrada para evitar coacciones. Los obreros que celebran la fiesta del trabajo pasearon por las calles principales de la población en actitud pacífica. Se registraron algunos incidentes sin importancia. Han concurrido al trabajo más obreros que se esperaba. En las obras particulares no se trabaja generalmente.

Ministro de viaje

Barcelona.—En el expreso de Madrid ha marchado el ministro de Instrucción Sr. Gimeno. Le han despedido en la estación todas las autoridades y personalidades liberales, vitoreándole al arrancar el tren. Le acompaña hasta el límite de la provincia el Sr. Millán Astray. El Sr. Gimeno ha elogiado mucho esta Facultad de medicina encontrando la superior a la de la escuela de Madrid. También alabó el Instituto Industrial y a sus directores.

Mitin republicano

Ferrol.—En el Teatro Jofre se ha celebrado el anunciado mitin republicano. Se han pronunciado violentísimos discursos, acordando reclamar la revisión del proceso Ferrer y de los individuos fusilados en los sucesos de Julio, la derogación de la ley de Jurisdicciones, la reforma del código de justicia militar y protestar de todo avance en Marruecos. Mañana se celebrará otro mitin con idénticos propósitos. Después se organizará una manifestación que irá al Ayuntamiento para entregar allí las conclusiones votadas.

En la Maestranza de la constructora Naval faltará al trabajo los obreros de varios talleres incluso los de la colonia bilbilina. Hasta ahora reina tranquilidad.

Obrero muerto

Valencia.—En la población de Roquena ha ocurrido un hundimiento, sepultando a varios obreros. Uno de ellos ha sido sacado muerto entre los escombros. El desgraciado se llamaba Teodoro Hernández.

La muerte de un sargento.—Cerdá en capilla.

Valencia.—Siguió durante el día de ayer siendo el tema de muchas conversaciones el triste suceso, que fatal y necesariamente ha de tener hoy término.

La fantasía popular acogió cantas noticias circulaban, por estupendas que fuesen.

Nuevamente se intentó lograr del Monarca el indulto para el desgraciado herrador Cerdá.

El desgraciado Cerdá fue conducido desde el calabozo que ocupaba en el cuartel a otro del de Paterna.

A las once y media, el juez instructor Sr. Lajera, que ha estado constantemente en comunicación con el reo prodigándole toda suerte de atenciones, leyó emocionadísimo a Cerdá la sentencia.

Cumplido este trámite, fue trasladado el reo a la capilla, instalada en un pabellón de oficial.

Se utilizó el altar del regimiento de Mallorca.

El traslado del reo a Paterna se verificó en carruaje, custodiado por un sargento y un soldado de su regimiento y una pareja de la benemérita.

Durante el trayecto desde esta capital al cuartel del campamento se hallaban escalonadas parejas de dicho Instituto.

El desgraciado Cerdá, que hasta el momento en que escribimos estas líneas, conserva relativa tranquilidad, es asistido por dos señores Capellanes castrenses y por Hermanos de la Paz y Caridad.

Formarán el cuadro el regimiento de Alcántara con estandarte y sus reclutas y piquetes de 150 soldados veteranos y 50 reclutas de los regimientos de Mallorca y Guadalupe con solo sus bandas de tambores y cornetas.

Igual número de plazas concurrirán de los regimientos 8.º y 11.º de Artillería.

También formarán parte del cuadro 100 soldados del regimiento de Otumba, 50 de Administración, 50 de Sanidad Militar, una sección de Carabineros y una sección y 50 reclutas de Victoria Eugenia.

Dichas fuerzas serán mandadas por el general de brigada don Juan Pereira.

El regimiento de caballería de Victoria Eugenia, con fuerzas de la Guardia civil convenientemente distribuidas, se encargará de mantener el orden, alejando al público del lugar de la ejecución.

De ésta se encargará un pelotón de ocho soldados del escuadrón a que el sentenciado pertenece, que serán designados por sorteo, y lo mandará un oficial.

De dos y media a tres de la madrugada y sin toques de clarines ni cornetas han salido de sus cuarteles respectivos las fuerzas que han de tomar parte en tan triste acto.

Una vez cumplida la terrible sentencia, quedará depositado el cadáver de Cerdá en el Cementerio durante 24 horas, a disposición de su familia, y de no reclamarlo ésta, se procederá a darle sepultura.

Valencia 1.º (10 m.)—El soldado Cerdá que entró en capilla a las once y media de la noche auxiliado por sacerdotes castrenses y hermanos de la Paz y Caridad ha dado pruebas de gran serenidad hasta los últimos momentos.

Esta madrugada comió pan y jamón, bebiendo jerez; Después tomó café.

Confesó con el Padre jesuita Ripol mostrando verdadero arrepentimiento y lamentando la mancha que arrojaba sobre el regimiento de Alcántara. Oyó misa y comulgó con gran devoción. Momentos antes de salir para el lugar de la ejecución manifestó que las palabras que le dirigió el confesor fueron las únicas verdaderas y santas que oyó en su vida.

Ha otorgado testamento dejando a su madre un reloj y varios objetos.

A las seis de la mañana quedó cumplida la fatal sentencia formando el pelotón encargado de ejecutarla, soldados del escuadrón a que pertenecía el desventurado Cerdá. Las fuerzas de todas armas que formaban el cuadro al mando del general Pereira desfilaron después ante el cadáver. Por disposición del Capitán general no asistieron bandas de música.

El 1.º de Mayo

La fiesta del trabajo transcurre sin novedad.

Por acuerdo unánime de obreros y patronos mañana no se publicarán periódicos.

ULTIMA HORA

(POR TELEGRAFO)

Madrid 2.º (4 t.)

Consejo de Ministros

A las cuatro y treinta de esta tarde se celebrara Consejo de Ministros. En él serán ultimados varios asuntos parlamentarios, la provisión de senadurías vitalicias y algún otro cargo.

Para el Parlamento

El día de la apertura del Parlamento serán leídos los proyectos de ley de Asociaciones, consumos, subdivisión de las islas Canarias, servicio obligatorio y el de presupuestos.

En el Senado será leído el de reforma de la ley de Sanidad.

Nuevo Cuartel militar

Dícese que, en breve será constituido el Cuartel militar del Príncipe de Asturias.

El 1.º de Mayo

Según datos oficiales ayer se celebraron en toda España 31 manifestaciones y 15 mitines obreros.

No hubo incidentes, excepto en el mitin suspendido en Zaragoza.

Los Consumos

Se ha reunido la Comisión ejecutiva contra el impuesto de Consumos bajo la presidencia de D. Miguel Moya. Se acordó pedir al gobierno la total desgravación de las carnes y seguir la campaña de cooperación a los propósitos del actual Gabinete para suprimir el impuesto en Madrid.

Por los héroes

Durante la mañana de hoy se han celebrado misas en el monumento al «Dos de Mayo» asistiendo a primera hora las autoridades y una columna formada de todas armas, que desfiló ante aquéllas.

También concurrió numeroso gentío y el batallón infantil de la Cruz Roja.

Congreso de Agricultura

A las nueve reuniéronse en el palacio del Retiro la primera y segunda secciones del Congreso de Agri-

cultura examinando las memorias presentadas.

Los Sres. Canalejas y Valarino asistieron a su despacho oficial.

P.

La fiesta de los obreros

EL 1.º DE MAYO EN SORIA

Manifestación y mitin

A las tres y media de la tarde de ayer, partió de la plaza Mayor la manifestación de obreros, para dirigirse al local donde había de celebrarse el mitin anunciado.

En la manifestación irían de 1.000 a 1.200 personas, que desfilaron por el Collado entre buen número de curiosos.

La banda «Lira Numantina» ejecutó «La Internacional». Llevaban sus estandartes la Federación y la sociedad de zapateros.

En vista de la aglomeración de personas, una Comisión fue a rogar al señor Gobernador civil permitiera el mitin al aire libre por resultar insuficiente el salón de la Sociedad de Secorros Mútuos de Obreros. El Sr. Gacía Argüelles contestó diciendo que se entendieran con el alcalde para dar el mitin en la plaza de Toros.

La Comisión organizadora, para ganar tiempo, decidió darlo en el local designado de antemano.

Juan García

Presidente de la Federación de Obreros.

Se dolió de la ignorancia que conceptúa general en los obreros sorianos. (Parte del público pide que el mitin se celebre en la calle). Explica lo ocurrido el Sr. Ayuso y son acalladas las impacencias.

Sigue García excitando a sus compañeros a la unión contra la ignorancia y expresa su satisfacción por la fiesta que se celebra.

Envía un saludo a todos los presentes que hace extensivo a todos los obreros del mundo, y recuerda a los compañeros ausentes (Aplausos).

Termina recomendando atención y orden.

Casimiro Cuevas

De la Federación de Obreros. Hace resaltar la importancia del acto que significa un recuento de fuerzas y la fiesta de los trabajadores (Aplausos).

El fin de estos mitines es recabar leyes protectoras para el obrero.

Habla de patronos y obreros. Hoy es larga nuestra jornada y corto el jornal. Sufrimos un desgaste de energías sin reponer fuerzas. Hay que aumentar el número de las Sociedades de resistencia. En Soria se hace imposible nuestra vida ante la tiranía de los patronos.

Recomienda la unión para que si no es escuchada la fuerza de la razón tenga que ser oída la razón de nuestra fuerza.

Alude a los tipógrafos que están sin asociarse. Considera el hecho extraño y triste. Afirma su entusiasmo por la Federación. (Aplausos)

Aurelio de Marco lee otro discurso que es aplaudido, y en el que examinando las ventajas de la Asociación, se afirma que los zapateros ganaron dos huelgas en poco tiempo.

El obrero médico D. Alfonso Gallo, lee unas cuartillas por las que el Sr. Artigas se adhiere al acto por haber tenido que ausentarse de la capital por causas periodísticas. Fue aplaudido.

El campañero Olalla.

De la Casa del Pueblo, de Madrid. Al levantarse estalla una salva de aplausos.

Lamenta que esté afónico. Trae un saludo de los obreros madrileños para los obreros sorianos.

La fiesta de hoy es algo más que una diversión. Significa, moralidad, justicia, igualdad.

No venimos a pedir la vida de nadie ni a conspirar contra nadie. Queremos organizar el mayor número de sociedades de resistencia y defender un principio económico, de acuerdo con las necesi-

obreras para que los Gobiernos tengan en cuenta, y queremos la jornada de ocho horas para sacudir nuestra ignorancia, aprovechando las horas de descanso.

Combatió toda empresa guerrera; señaló sus consecuencias en el orden económico y social, y entonó un canto á la jornada de ocho horas que representa generosidad en el trabajo.

Necesitamos descanso para mostrar afecto á nuestros pequeños.

Defiende la intervención del pueblo en la Administración pública y en el Parlamento.

Recomienda la unión y la energía para defender en todo momento las reivindicaciones obreras, sin miedo á cárceles ni á destierros, como hombres convencidos de un ideal santo y justo.

Precisa ser perspicaces ante las añagazas del enemigo. Como ejemplo de esto presenta la huelga actual de albañiles de Madrid. Sin la mesura de los obreros, á estas horas hubiera corrido la sangre por las calles de la Corte. Luchamos aún contra Gobiernos amparadores de la burguesía.

Recoge con pena la afirmación de Cavares de no estar asociados en Soria los obreros tipógrafos. Sin ánimo de ofender á nadie dice que estos son cobardes, ó no quieren el mejoramiento de su condición social.

Diferencia con los obreros del arte de imprimir en Madrid, que figuran á la cabeza de las organizaciones obreras, toda vez que su cultura, por estar en relación constante con obreros del pensamiento puede ser mayor!

Truena contra el caciquismo que hay que combatir en todas partes.

Califica el acto de eminentemente político y expone el programa de la Conjuración aceptando sus conclusiones, para exponerlas al Gobierno.

Termina con un himno á la soberanía mundial. (Muchos aplausos.)

Manuel H. Ayuso

Al levantarse se oyen nutridos aplausos. Es presentado como obrero profesor. Es tal concepto—dice—que es para él honor grande, adhirir personalmente á la fiesta de hoy.

Tenemos que juntarnos obreros manuales é intelectuales para recabar nuestras reivindicaciones mutuas.

Pedimos consideración para las manos útiles y para los cerebros útiles.

En Soria había antes tolerancia, ahora no, y se duele de esto.

Hoy aturde á los timoratos el grito universal de los obreros que piden libertad, honor, trabajo, paz.

No tengamos miedo de nosotros. Somos gente de paz que anhela un porvenir glorioso para nosotros ó para nuestros hijos.

Cante á la fraternidad universal y da un viva á la paz y al amor.

Las primeras reivindicaciones salieron de los obreros manuales; y dirigiéndose á Olalla, dice:—vuestra buena y sincera, bien pueden abrezarse.

Proclamamos la paz universal; todos somos hermanos y haremos guerra á la guerra.

No queremos que se vaya al Rif, á título de una civilización mentida impresa á cañones.

La política nacional debe ser la de gobernar para hombres útiles. Antes que nosotros, nadie; después de nosotros, todos.

El porvenir es de las sociedades de resistencia y está todo en vosotros mismos.

No esperéis que nadie realice vuestra obra, ni aun de los partidos que se llaman avanzados.

Tenemos que combatir contra el caciquismo y el clericalismo. Contra el primero la unión; contra el 2.º libertad, y pegar una patada á muchos convencionalismos.

Habla de la Sirena negra que forman una colectividad de personas y de aspiraciones que hizo tabla rasa de las aspiraciones obreras. Es una especie de *pan-demonium* aliado al caciquismo y á la plutocracia.

Ante combatió con la inquisición; ahora con la hipocresía.

Las organizaciones católicas son una especie para destruir las sociedades de resistencia.

Dirigiéndose á las clases conservadoras dice que si no transigen con la evolución, tendrán que sufrir la revolución.

Recomienda á todos perseverancia, que cada cual cumpla con su deber y termina con un viva la Internacional obrera!

Muchos aplausos.

Terminado el mitin, los obreros, en ordenada manifestación fueron á hacer entrega de las conclusiones al Gobierno civil. Son éstas, como hemos dicho, las contenidas en el manifiesto de la Conjuración. Revisión de los procesos de Barcelona, derogación de la ley de jurisdicciones, supresión de los consumos, etc., y establecimiento de la jornada de ocho horas.

Los oradores fueron recibidos con música al llegar en el tren de ayer mañana.

Ayer celebraron un banquete los obreros, en el «Café Obrero» de la plaza de Herradores.

Noticias.

Ha tomado posesión de la plaza de médico del correccional de esta capital D. Avelino Fontan Palomo. Enhorabuena.

Han llegado de Valladolid, nuestro distinguido amigo don Santiago Peña, señora é hijos; de Córdoba, D. León Crespo y señora; de Toledo, doña Adelaida Aguirre, viuda de Canalejo.

Han salido para Madrid, don Salvador Sanguino, oficial de Correos, que ha pasado unos días en esta población.

Ayer mañana volvió á salir para Duruelo á practicar algunas diligencias, el juzgado especial que entiende en la famosa causa.

Son varios obreros tipógrafos de Soria, que haciéndose cargo de las alusiones de que fueron objeto en el mitin de ayer, y desechando desde luego el calificativo de indiferentes para quienes así estiman su actitud y que ellos justificarían razonadamente, si preciso fuera, piensan hace algún tiempo en asociarse, si en este propósito estuviesen conformes todos los compañeros.

El arte de imprimir en Soria,

atraviesa por circunstancias especiales, de las que á nadie hacen responsables los obreros pero que no todos conocen.

Desde luego los tipógrafos se preocupan de su propio progreso y de defender justamente su mejoramiento.

Del pueblo de Lumbreiras, distrito del Horcajo (Logroño) han desaparecido en poco tiempo dos pastores. El uno en 1.º de Enero de este año y el otro hace 8 días. Ninguno de los dos ha sido hallado hasta ahora. Buscan al último buen número de vecinos y seis parejas de la Guardia civil.

Las desapariciones son verdaderamente extrañas.

En la madrugada del domingo último se administró el sacramento de la Comunión á los enfermos del Hospital de Santa Isabel de esta ciudad.

A tan piadoso acto asistieron numerosos fieles y la Banda provincial que bajo la dirección del inteligente Bernardo Ballenilla ejecutó escogidas piezas religiosas.

El domingo último se verificó el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Tomasa Blázquez con el joven tipógrafo estimado amigo nuestro, Benedito Portero.

Fueron apadrinados por la distinguida señorita Beatriz Modelo de Marco, próxima parienta del novio y por D. Isabelo Verde, tío de la novia.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados y desde las primeras horas de la tarde organizóse un animadísimo baile en el que vimos á numerosas señoritas de la localidad. La animación fué extraordinaria y todos los convidados hicieron votos por la felicidad de los nuevos esposos.

La madrina, elegante y amable, atendió solicita todos los cuidados de su cometido.

Reiteramos nuestra entusiasta felicitación á los contrayentes.

El domingo último se leyó la primera amonestación para el matrimonio que en breve contraerá la simpática señorita Aurora Jiménez, con el joven de

San Esteban de Gormáz, Crona-cio Espeja.

Que los futuros esposos sean todo lo dichosos que para ellos deseen.

¡FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del collado, núm. 11, en Soria.

Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Con motivo de ser hoy fiesta nacional, lucen colgaduras y la enseña de la Patria, los edificios oficiales.

Para informar á nuestros lectores de cuanto ocurra en las fiestas dedicadas á Jesús Nazareno, en la mañana de hoy ha salido para Almazán nuestro querido compañero Sr. Calvo.

Para nombrar varias comisiones se reunieron ayer la mayoría de los señores diputados provinciales. Las sesiones continuarán mañana, y tal vez se aclare ya la cuestión, un poco logrográfica, referente á la designación de cargos.

Asmáticos

Tuberculosos

los que sufrís Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco. Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositorio: don José Morales Orante s, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

MARCA DEPOSITADA.

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses

TRAPENSES

DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

PAQUETE DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia.	460 —	14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico.	550 —	16 1 y 1,25

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

LA CARIDAD CRISTIANA

325

En donde Inocencio juega con cartas dobles.

Entonces la codicia se plantó en los semblantes, y todos pusieron á favor de la banca. Era una suerte fabulosa dar nueve lados. Indudablemente iba á quebrar el juego. Dejó el banquero las cartas sobre el tapete, y sacó una cartera, que colocó sobre la carta contraria.

—¿Cuánto habría en aquella cartera? Esta era la pregunta que se hacían todos los jugadores.

En cuanto á Uacista, permaneció indiferente con los codos apoyados sobre la mesa y la barba en las palmas de las manos. Sólo su corazón era el que latía hasta el punto de hacerle daño.

Pasó una carta, dos, tres, cuatro, y á la quinta se oyó un rugido extraño, estridente. El cinco de bastos apareció en las manos del banquero.

La carta de Uacista era el cinco de oros. El banquero tiró la baraja, y apartando bruscamente la silla, se levantó de su sitio, exclamando con mal reprimida cólera:

—¡Ese hombre es un monstruo de suerte! Uacista cogió la cartera.

La abrió para ver lo que contenía y sacó de sus departamentos diez y seis billetes de á mil reales.

—Tome usted la cartera—dijo Uacista dirigiéndose al banquero.

—Yo he perdido los billetes y la cartera, pues—

Uacista, preocupado con lo que acababa de acontecerle, habló poco durante los primeros platos. Inocencio, por su parte, miraba á aquel joven con cierto respeto. Era indudable que los dos querían decirse algo; pero su conversación no había entrado aún en el verdadero terreno. Se habló del juego, de la suerte que había tenido, y de que debía probar fortuna al día siguiente.

—Yo no jugaré más en mi vida—dijo Uacista.

—No comprendo eso—respondió Inocencio.—Un hombre que da nueve golpes debe jugar; la suerte está de su parte.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel
y también de las llagas de las piernas
LA SANGRE
MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedán, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos, farináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifiliticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA

Los que usan el Tónico Koch

Los que no usan el Tónico Koch



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana a siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana a una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS

PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.º-MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

Garantía del TÓNICO KOCH

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona a los de Madrid, y por carta a los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben a tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende a 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida ó debilidad a cualquier excitación, nervosismo, malas digestiones, dolores de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**

Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se fija se conocerá que el producto deja mucho que desear, mientras el presente es completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monco**

TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. **José Moral**

Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. **Ricardo Córres**.

Casa editorial de Antonino Romeo

Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

Obras de Don Enrique Pérez Escrich.

- El diablo es ilustrado con láminas al color tiradas a diez colores.
 - La mujer adúltera.—Dos tomos en 4.º, 14,50 pesetas en rústica, y 18 encuadernados con elegantes tapas de tela.
 - La Calumnia.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.
 - La Esposa mártir.—Dos tomos en 4.º, 17 pesetas en rústica, y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela.
 - El Cura de Aldea.—Dos tomos en 4.º, 11,50 pesetas en rústica, y 15 encuadernados con elegantes tapas.
 - La Caridad cristiana.—Dos tomos en 4.º, 12,50 pesetas en rústica, y 16 encuadernados con elegantes tapas.
 - El Mártir del Gólgota.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.
 - Las Redes del amor.—Dos tomos en 4.º, 16,50 pesetas en rústica y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela.
- También se admiten suscripciones por cuadernos semanales de 32 páginas, al precio de 25 céntimos cada uno.
- Descuento del 10 por 100 a los suscriptores a TIERRA SORIANA que adquieran estas obras en Administración.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros panteones, demás adornos, incluso dijes, sobre coral, marfil ó nacar todo en cabellera, precios sumamente cómicos. También se alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2. Soria
Peluquería artística é higiénica.

Bordados, caligrafía y adorno.

Album, Revista ilustrada de aplicación a las artes gráficas é industrias artísticas. Esta nueva revista contiene un número de bordados, enlaces, cuadros, abecedarios y modas. También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novena como folletín. Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número. Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Carteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua fría, modernistas, TIERRA SORIANA

to que todo estaba sobre la carta—respondió el aludido.
Uacista se encogió de hombros, recogió el dinero y se puso en pie.
Algunos jugadores arruinados le rodearon, dándole la enhorabuena.
Uacista repartió entre ellos algunas monedas, después se abrochó el gabán, y acercándose a Inocencio, que le miraba con espanto, le dijo:
—Según parece, usted no se acuerda de mí.
—Al contrario, caballero—contestó el jugador; le he reconocido a usted desde el momento en que marcó la primera puesta.
—Entonces, creo que no será inoportuno si me tomo la libertad de convidarle a cenar, pues quisiera tener esa honra.
Inocencio se inclinó y dijo:
—La honra es mía; acepto.
—Vamos, pues, cuando usted guste.
—Ahora.
Uacista pasó por delante de los jugadores, al tivo como César ante los senadores el día de su muerte.
Inocencio le siguió.
Cuando llegaron a la calle, Uacista, con una familiaridad que no disgustó a Inocencio, se cogió de su brazo, diciendo:
—¿Dónde cenaremos?
—Donde usted quiera.
—Entonces, iremos a la fonda del Cisne.
—Me parece bien.
Llegaron al sitio indicado.

—Un cuarto solo, y una cena de ocho duros el cubierto—dijo Uacista.
El camarero echó a andar, diciendo:
—Por aquí, caballeros.
Uacista é Inocencio fueron conducidos a un cuartito confortable, donde se veía una mesa rica y elegantemente puesta.
El mozo salió.
Los dos compañeros quedaron solos.

